



学園の紅葉

昨年は、夏からすぐ冬になつたと言われていますが、学園では輝くような銀杏の黄色に埋め尽くされ、紅葉の色が合わせて美しい秋の風情が楽しめました。また、少し早くやつてきた冬も穏やかで、インフルエンザや流行性胃腸炎などの大きな混乱もなく新年を迎えることができ、大変うれしく思います。

一昨年より、古くなつたグループホーム、「さわらび」の新築移設、障がいの重い方たちのグループホーム「ふじ」の新設を進めてきましたが、昨年は利用希望の多いONEーすてっぷの放課後等デイサービスを二つに分け「ふあんたす」を新たに開設しました。しかし、法人内や地域から通つてこられる方の中には、年齢を重ね障がいの程度も随分重くなつた方も多くなりましたので、この方たちの日中活動と生活の場、住まいの場の確保に最大の努力をしなければなりません。そこでB型事業所さくらの働く場の拡大と、工賃の安定支給ができる体制づくりも急務となっていますので、その手立てを構築したいと思います。

ただ、そのためには、スタッフの確保が大前提となります。また、退職者が多く、「人が来ない」、「内定を断る学生が多い」と耳にすることしきりです。創樹会でも若いスタッフを中心に入活動を展開していますが、求人難は当法人も例外ではなく、福祉関係者が集まるところ、「人が来ない」ということがあります。ただ、退職者が少なく、定年延長や育児休業後の職場復帰、意識の高い再就職者に励まされています。今、法人内では、就業規則や就労条件を見直し、働き方改革に向かって歩んでいます。より直

あけましておめでとうございます

きやすい穏やかな職場環境を整えながら、新たなスタッフを迎えて、障がいのある方たちに寄り添う嬉しい支援」をより多く作り上げていきたいと思います。

さて、本年は「改正障害者総合支援法」三年後の見直しと「平成三十年度障害福祉サービス等報酬改定」がなされます。昨年末から少しずつ内容が明らかになり、障害福祉予算の増額が示されていますが、やはり内容は厳しいものです。改革の中心は地域生活支援にあり、「重度障害者や高齢者の障害者等の地域移行・地域生活のサービス」の評価や「自立生活援助」、地域生活支援拠点等の整備の促進、地域移行・地域生活を支援するための生活の場の確保等がうたわれ、「共生型サービス」という考え方が強調されています。創樹会としてもこのあたりへの参画を摸索する一年となりそうです。

終わりに、昨年は「就労継続支援A型」の運用見直しが行われ、「悪しきA型」と言っていた事業所が、一度に百六人の方を解雇したというニュースが流れ、福山市民を驚かせました。新聞紙上でも、「障害者大量解雇」という見出いで大きく取り上げられています。十二月二十一日現在、再就職できた方は僅か一割程度で、依然多くの方が失職しました。今年は、まだ再就職を希望する皆様には、本年も変わらないご支援とご鞭撻を賜りますよう、お願い申し上げます。

成長するよ、一同、励まし合つて参ります。皆様には、本年も変わらないご支援とご鞭撻を賜りますよう、お願い申し上げます。

「障害のあるみなさんの幸せと尊厳は私たちが守る!」との強い認識を持つた法人・スタッフに向け果敢に歩を進めます。

「障害のあるみなさんの幸せと尊厳は私たちが守る!」との強い認識を持つた法人・スタッフに向け果敢に歩を進めます。

ぶちええね!

あけましておめでとうございます。
今年も皆さん「ぶちええね!」をいっぱい発見していきたいと思います。



えがお舍の畑活動の写真です！みんなで11月に行われた収穫祭で使うさつま芋を掘りました。

さつま芋ができるまで、草取りを頑張る方や、一生懸命芋ほりを頑張った方々がおられました。天気の良い日に畑作業をみんなで取り組めたことが福六の「ぶちええね」です。

今年も、畑作業で色々な作物を育てていきたいと思います！（福山六方学園）



児玉みのりさんが、あゆみ苑女子棟に異動して3年が経とうとしています。

最初は、スタッフと児玉さんがお互いに分かり合おうと奮闘する毎日でした。

今ではすっかり打ち解けて、日中活動やお手伝いなど活躍されています。

大勢の場にも参加出来るようになり、笑顔もたくさん見られるようになりましたね。

スタッフに甘えたり、飛び跳ねたり、泣いたり怒ったり…忙しくも楽しい毎日を送っています。

（あゆみ苑女子棟）

【歯医者さんに行きました】

虫歯がなければいいなと思いつつ歯ブラシを握りしめて歯医者さんへ行っています。

靴を脱ぎ、慣れた様子で診察台へ。

両手を胸の上に置き、いつものスタイルでいまかいまかと診察を行っています。

大好きな先生が退職になるとのことで、寂しい気持ちもありますが、しっかりと診察して頂きました。

今年もぶちいい歯で新年を迎えることができました。（ヘルパーステーションあしすと）



あとがき

新年明けましておめでとうございます。まだまだ冷え込みが続きますので、お体にお気をつけてお過ごし下さい。今年も宜しくお願い致します。

（編集スタッフ一同）

「勤労感謝の集い」を十一月二十二日、歴より一日早く「さわらび」で行いました。今年の表彰者は岡本さん、高橋さんは、小林さんの三名でした。中でも岡本さん、高橋さんは、初めての表彰で少し緊張していました。中でも岡本さんは、高橋さんは、初めての表彰で少し緊張していました。

さわらび



勤労感謝の集い

今年も十一月二十二日、歴より一日早く「勤労感謝の集い」をやめました。今年の表彰者は岡本さん、高橋さんは、小林さんの三名でした。中でも岡本さん、高橋さんは、初めての表彰で少し緊張していました。



サポートセンター友の家

「勤労感謝の集い」を十一月二十二日、歴より一日早く「さわらび」で行いました。今年の表彰者は岡本さん、高橋さんは、小林さんの三名でした。中でも岡本さん、高橋さんは、初めての表彰で少し緊張していました。

家族会研修会・清掃

十一月二十六日に沖野上町にあるアルゼンにて感謝の集いが行われました。みんなでスマートを着て、引き締まった表情です。今年は皆勤賞、努力賞、おしいで賞、がんばり賞、嬉しくなった中本洋一と丁寧な言葉が贈られました。最後には「嬉しいです。来年も頑張ります」という決意をみんなに一言ずつされました。その後にはおいしい料理、カラオケ、ビンゴゲームなどがありました。

強歩委員



第57回 1日耐寒強歩

十一月十日(日)に一日耐寒強歩を行いました。今年のコースも前年同様、五百メートルから最長二十分までの距離を、それぞれ皆さんの体力や健康状態に合わせ、鞆方面へ向かって歩きました。天気予報では午後から降雨の予報でしたが、一日強歩の終了ごとにポツポツと降り始め、何とか全部の班が完歩することができました。今回は、新聞社の方が取材に来られ、皆さんを取材されました。その中で一人の方が『毎年のことだから楽しんでいい』ことが言及されました。今年もこういった機会を活用しての学校訪問、また個別での担任の先生方との懇談等を行う中で、今後のONE-すてっぷでの取り組みに繋げていけたらと思います。今後もこういった機会を設けた経験を参考に担当者の力を合わせ取り組んでいきたいと思います。

放課後等デイサービス
(084) 982-15575

電話番号
ふあんたす

社会福祉法人創樹会 福山六方学園主催 講演会

「障がいのある子ども・成人の気持ちを理解するには？」
講師 竹内発達障害支援コーポレーション代表 竹内吉和先生



十一月十七日(日)、すこやかセンター(マンパワー研修室)にて、竹内発達障害支援コーポレーション代表、竹内吉和先生をお招きして、当法人主催講演会を開催しました。「障がいのある子ども・成人の気持ちを理解するには？」というテーマで講義をされ、音声や実演などを用いて、コミュニケーションにおいて重要な役割である「聞く」とや「話すこと」の難しさを体験しました。支援では基礎となる部分ですが、今回の研修を通して、さらに技術を深めていきたいと感じました。

また今後の支援にしつかりと役立っています。竹内先生、ありがとうございます。竹内先生、ありがとうございました。

「働きやすい職場を目指し、「 ONE-すてっぷ」や「有給取得率の向上」を旗揚げするだけでは、残された業務が誰かに重くのしかかる。それを無くすためにはどうすればいいのか?日々の事務作業はどうに取組むために、このたび広島県主催による働き方改革の外部視点アドバイス事業に参画いたしました。この事業は、職員アンケートや就労状況の集計結果から課題を抽出し、専門家による客観的なアドバイスを頂戴しながら、改善につなげていきます。

スマートに向かって質問をすれば答えが返ってくる便利な時代ですが、それが返ってくる便利な時代ですが、そういうわけにもいきません。しかし、その便利なものは時には経験を通り越し、解決策を導き出します。アドバイザーさんの「やつただけのことは必ずあります!」という言葉を支えに、様々な情報と先輩方の培つた経験を参考に担当者の力を合わせ取り組んでいきたいと思います。

働き方改革

学校へ行こう週間

放課後等デイサービス 「ふあんたす」

近頃巷でよく耳にするこの言葉。なぜ、こんなに改革の必要が迫られているのでしょうか?私たちの仕事は人財が重要であることはいつまであります。

しかし、福祉を専攻する学生は減少傾向にあり、職員が足りないといふ声は、あちらこちらから聞こえます。限りある労働時間でどこまで対応できるのでしょうか?私たちの力量が問われるところです。

働きやすい職場を目指し、「 ONE-すてっぷ」や「有給取得率の向上」を旗揚げするだけでは、残された業務が誰かに重くのしかかる。それを無くすためにはどうすればいいのか?日々の事務作業はどうに取組むために、このたび広島県主催による働き方改革の外部視点アドバイス事業に参画いたしました。この事業は、職員アンケートや就労状況の集計結果から課題を抽出し、専門家による客観的なアドバイスを頂戴しながら、改善につなげていきます。

スマートに向かって質問をすれば答えが返ってくる便利な時代ですが、それが返ってくる便利な時代ですが、そういうわけにもいきません。しかし、その便利なものは時には経験を通り越し、解決策を導き出します。アドバイザーさんの「やつただけのことは必ずあります!」という言葉を支えに、様々な情報と先輩方の培つた経験を参考に担当者の力を合わせ取り組んでいきたいと思います。

十一月一日は、「ひろしま教育の日」とされており、この日を中心には各学校・園において「学校へ行こう週間」が実施されています。保護者や地域の人たちに学校教育の様子を見学もらうことにより、幼児児童生徒を県民全体で育てていく意識を持つことが目的とされています。

放課後等デイサービスガイドラインにおいては、子どもに必要な支援を行なう上で学校との役割分担を明確にして、学校で作成される個別の教育支援計画等と、放課後等デイサービスにおいては、子どもに必要な支援を行なう上で学校との役割分担を明確にして、学校で作成される個別の教育支援計画等により、学校と連携を積極的に図ることが求められています。実際には支援計画のすり合せ等で密接な連携が取れていることは言い難い状況ではありますが、この「学校へ行こう週間」を利用していくことで、ONE-すてっぷに通つてきている子ども達の授業の様子や休憩時間の過ごし方等を見学したり、先生と情報交換をしたりする中で、何か支援に活かせるヒントを得られたらと思います。今日は十四校訪問・見学をして、ONE-すてっぷの一階を利用して、ONENETにてつながるヒントを得られたらと思います。私は十四校訪問・見学をして、ONENETにてつながるヒントを得られたらと思います。

子ども達の様子、教室の環境設定や授業(活動)内容、先生からの情報等を各スタッフが持ち帰り、活動支援に活かせるアイデアを報告する中で、今後のONE-すてっぷでの取り組みに繋げていけたらと思っています。今後もこういった機会を利用しての学校訪問、また個別での担任の先生方との懇談等を行う中で、今後のONENETにてつながるヒントを得られたらと思います。私は十四校訪問・見学をして、ONENETにてつながるヒントを得られたらと思います。

さらに新規児童の受け入れも少しづつしていくかたいと考えています。スタッフは、管理者を含めた六名が担当します。皆様、新生「ふあんたす」をどうぞよろしくお願いいたします。

「ONE-すてっぷ」に続き、「FUNK」(楽しい)と「プラス」を合わせた造語です。楽しい活動とともに、一人ひとりの子ども達に「挑戦する気持ち」と「できるようになる喜び」を感じてもらおうように「楽しい」気持ちを大切にしていきたいという思いを込めています。

療育内容は、一人ひとりの特性、二・三次に合わせた個別療育と小集団の中で社会性を育み、自信が持てるようになり、グループ活動を行います。定員は十名で、平成三十年一月から受け入れを開始しました。現在「ONE-すてっぷ」の一階を利用している児童は、そのまま隣の建物の二階「ふあんたす」へ移ることになります。

「ONE-すてっぷ」にて、午後から受け入れを開始しました。現在「ONE-すてっぷ」の一階を利用している児童は、そのまま隣の建物の二階「ふあんたす」へ移ることになります。

「ふあんたす」の名前はふくん!!「FUN」(楽しい)と「プラス」を合わせた造語です。楽しい活動とともに、一人ひとりの子ども達に「挑戦する気持ち」と「できるようになる喜び」を感じてもらおうように「楽しい」気持ちを大切にしていきたいという思いを込めています。

「挑戦する気持ち」と「できるようになる喜び」を感じてもらおうように「楽しい」気持ちを大切にしていきたいという思いを込めています。



TA
TE-SU
YMI
RI
O
O
PR
O
J
E
C
T

TATSUMI ORIMOTO PROJECT, HIROSHIMA, 2017

大賞には遠く及ばず、日頃の鍛錬や練習不足が、そのまま結果となってしまいました。

創樹会チームは、残念ながら人一組でチームを組んで熱戦が繰り広げられました。我が入賞には遠く及ばず、日頃の鍛錬や練習不足が、そのまま結果となってしまいました。

大会は、町内の各団体が五人一組でチームを組んで熱戦が繰り広げられました。我が入賞には遠く及ばず、日頃の鍛錬や練習不足が、そのまま結果となってしまいました。

しかし、いつも町内でお世話を

なっている方々と交流ができ、大変有意義な時間が持てました。またこの日は、福山市総合防災模擬訓練を兼ねてお

り、高知県沖で地震が発生したといつ想定で緊急地震速報が入り、防災ヘルメット空飛ぶといった状況の中での大会でした。実際に大きな災害が起こらないことを願いながら、備えは万全にしておきたいものです。



十月十九日より十一月二十二日にかけて、美術作家・折元立身さんの個展『折元立身のビデオ・アート』を開催しました。顔にパンをくぐりつけて街をねり歩く「パン人間」のパフォーマンスで知られる折元さんは、二十二年にわたり、認知症であつたご自身の母親の介護を続けてきました。そして十一月十六日には、自主企画展たが、本展では、その介護の日常をコモラスにつづった映像作品などを展示。人が生きていることの苦しみや様々な価値観の人間が衝突しながらも共存している現実をみつめ、対話できる機会が生まれていたのではないかと思ひます。

そして十一月十六日には、「世界の集め方」が開幕しました。本展は、自分の身のまわりにある様々なものやできごとを集めることから生まれる多様な表現をご紹介するものです。全部で十二名の出展者は、様々なものをを集め記録されてこられた人たちです。

鞆の津ミュージアム Facebook <https://www.facebook.com/tomonotsumuseum>

~information~

相談支援センター風ぐるま
〒721-0954 福山市卸町11-5
TEL(084)959-2839
FAX(084)959-2830

放課後等デイサービスふあんたす
〒721-0954 福山市卸町11-4
TEL(084)982-5575
FAX(084)982-5576

ありがとうございました (2017.1.1~2017.3.31)

*お名前・グループ名のみ紹介し、お礼にかえさせていただきます。
(敬称略・順不同)

*保護者・職員については記載していませんので、ご了承ください。

ご寄贈・ボランティア訪問

ご寄贈・ボランティア
・日産労連(劇団つばさ様)
・関係者2名、部谷礼子、小川奈美

実習生・交流

実習生 保育士	10月10日~12日間 10月21日~12日間 11月 2日~10日間 12月13日~12日間	福山市立大学 福山市立大学 福山平成大学 安田女子大学	3名 2名 2名 4名
実習生 介護福祉士	10月10日~12日間 12月26日~5日間 10月30日	福山福祉専門学校 福山福祉専門学校 ゼノやまびこ学園	2名 1名 5名
施設見学	11月10日	ももぞの学園	25名

今後の予定

全体
3月…とておきコンサート

福山六方学園
2月…神楽観劇
2月3日…節分 2月17~18日…宿泊強歩
3月…ホースセラピー いちご狩り

あゆみ苑成人寮
2月…節分
3月…ひなまつり

サポートセンター友の家
2月…GH交流会 ふうりんの集い
3月…GH交流会 ふうりんの集い 家族報告会

★地域交流★



去る十一月二十六日、水呑町一本松グラウンドにおいて表題のグラウンドゴルフ大会が開催されました。気温は低めで、皆さん防寒対策をしっかりと競技をされました。

大会は、町内の各団体が五人一組でチームを組んで熱戦が繰り広げられました。我が創樹会チームは、残念ながら入賞には遠く及ばず、日頃の鍛錬や練習不足が、そのまま結果となってしまいました。

しかし、いつも町内でお世話をなっている方々と交流ができるようになりました。またこの日は、福山市総合防災模擬訓練を兼ねており、高知県沖で地震が発生したといつ想定で緊急地震速報が入り、防災ヘルメット空飛ぶといった状況の中での大会でした。実際に大きな災害が起きたときに、大変有意義な時間が持てました。またこの日は、福山市総合防災模擬訓練を兼ねており、高知県沖で地震が発生したといつ想定で緊急地震速報が入り、防災ヘルメット空飛ぶといった状況の中での大会でした。実際に大きな災害が起きたときに、大変有意義な時間が持てました。

しかし、いつも町内でお世話をなっている方々と交流ができるようになりました。またこの日は、福山市総合防災模擬訓練を兼ねており、高知県沖で地震が発生したといつ想定で緊急地震速報が入り、防災ヘルメット空飛ぶといった状況の中での大会でした。実際に大きな災害が起きたときに、大変有意義な時間が持てました。

しかし、いつも町内でお世話をなっている方々と交流ができるようになりました。またこの日は、福山市総合防災模擬訓練を兼ねており、高知県沖で地震が発生したといつ想定で緊急地震速報が入り、防災ヘルメット空飛ぶといった状況の中での大会でした。実際に大きな災害が起きたときに、大変有意義な時間が持てました。

ふあんたす
たかばやし
鷹林 亞矢子

あゆみ苑
はらだともみ
原田 友美

ふあんたす
こばやしのりこ
小林 倫子

新 人 職 員 紹 介

十
月
一
十
一
二
十一
日
に
緑
町
公
園
、
ロ
ー
ズ
ア
リ
ー
ナ
で
行
く
二
日
間
で
な
ん
と
五
千
百
人
の
方
が
来
場
さ
れ
ま
し
た
。法
人
と
し
て
例
年
通
り
ソ
フ
ト
ク
リ
ー
ム
や
ワ
ッ
フル
な
ど
の
軽
食
を
販
売
し
、
一
日
間
と
も
完
売
す
る
ほど
の
盛
況
ぶり
で
し
た
。こ
の
文
化
祭
は
、
ス
テ
ー
ジ
上
で
は
各
学
校
の
自
由
参
加
の
音
頭
や
踊
り
を
し
た
り
と
賑
わ
つ
て
お
り
と
記
念
館
で
は
千
五
百
点
の
作
品
が
並
べ
ら
れ
、
ど
れ
も
丹
精
込
め
て
作
ら
れ
た
素
晴
ら
し
い
も
の
で
し
た
。法
人
か
ら
も
利
用
者
さ
ん
の
作
品
を
展
示
さ
せ
て
い
た
だ
け
て
三
六
回
目
と
の
こ
と
で
、
伝
統
の
行
事
に
今
後
も
參
加
さ
せ
て
頂
け
れ
ば
と
思
い
ま
す

十一
四
日
・
五
日
に
水
呑
学
区
ふ
れ
あ
い
文
化
祭
が
行
わ
れ
、
二
日
間
で
な
ん
と
五
千
百
人
の
方
が
来
場
さ
れ
ま
し
た
。法
人
と
し
て
例
年
通
り
ソ
フ
ト
ク
リ
ー
ム
や
ワ
ッ
フル
な
ど
の
軽
食
を
販
売
し
、
一
日
間
と
も
完
売
す
る
ほど
の
盛
況
ぶり
で
し
た
。こ
の
文
化
祭
は
、
ス
テ
ー
ジ
上
で
は
各
学
校
の
自
由
参
加
の
音
頭
や
踊
り
を
し
た
り
と
記
念
館
で
は
千
五
百
点
の
作
品
が
並
べ
ら
れ
、
ど
れ
も
丹
精
込
め
て
作
ら
れ
た
素
晴
ら
し
い
も
の
で
し
た
。法
人
か
ら
も
利
用
者
さ
ん
の
作
品
を
展
示
さ
せ
て
い
た
だ
け
て
三
六
回
目
と
の
こ
と
で
、
伝
統
の
行
事
に
今
後
も
參
加
さ
せ
て
頂
け
れ
ば
と
思
い
ま
す

十一
四
日
・
五
日
に
水
呑
学
区
ふ
れ
あ
い
文
化
祭
が
行
わ
れ
、
二
日
間
で
な
ん
と
五
千
百
人
の
方
が
来
場
さ
れ
ま
し
た
。法
人
と
し
て
例
年
通
り
ソ
フ
ト
ク
リ
ー
ム
や
ワ
ッ
フル
な
ど
の
軽
食
を
販
売
し
、
一
日
間
と
も
完
売
す
る
ほど
の
盛
況
ぶり
で
し
た
。こ
の
文
化
祭
は
、
ス
テ
ー
ジ
上
で
は
各
学
校
の
自
由
参
加
の
音
頭
や
踊
り
を
し
た
り
と
記
念
館
で
は
千
五
百
点
の
作
品
が
並
べ
ら
れ
、
ど
れ
も
丹
精
込
め
て
作
ら
れ
た
素
晴
ら
し
い
も
の
で
し
た
。法
人
か
ら
も
利
用
者
さ
ん
の
作
品
を
展
示
さ
せ
て
い
た
だ
け
て
三
六
回
目
と
の
こ
と
で
、
伝
統
の
行
事
に
今
後
も
參
加
さ
せ
て
頂
け
れ
ば
と
思
い
ま
す